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À Cavaillon, l’Avenue de Vidauque accueille
désormais les mobilités douces

Le maillage de la commune de Cavaillon en modes doux s’étend de plus en plus. Ce mercredi 9
juillet, les élus de la communauté d’agglomération Luberon Monts de Vaucluse (LMV) et leur
président  Gérard Daudet  ont  inauguré l’Avenue de Vidauque,  qui  dispose désormais  d’un
aménagement en faveur des déplacements doux.

Les travaux ont démarré le 20 janvier dernier et se sont achevés au mois de mai. L’Avenue de Vidauque,
à Cavaillon, dispose désormais d’une voie dédiée aux modes de déplacements doux. Cet aménagement
garantit non seulement la sécurité des cyclistes et des piétons sur cet axe très emprunté, notamment par
les poids-lourds, mais aussi une meilleure gestion des eaux pluviales. Cette avenue avait tendance à être
assez « inondée » lors d’épisodes de fortes pluies en raison de l’eau qui ne s’évacuait pas et stagnait sur

https://www.luberonmontsdevaucluse.fr
https://fr.linkedin.com/in/gérard-daudet-684a13267
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la route, ce qui soulevait des problèmes d’insécurité pour les véhicules.

Le projet de requalification de l’avenue, dont le coût s’est élevé à 533 000€, permet une gestion durable
des eaux pluviales, la création de cheminements doux sécurisés et connectés aux réseaux existants
comme la Véloroute du Calavon,  la  requalification de la voirie et  de ses abords,  l’installation d’un
éclairage public performant et basse consommation, l’enfouissement des réseaux aériens, mais aussi la
végétalisation à l’aide de plantations méditerranéennes qui ne consomment que très peu d’eau.

Christian Mounier (vice-président de LMV Agglomération en charge de la gestion et valorisation des
déchets), Gérard Daudet (président de LMV Agglomération) et André Rousset (vice-président de
LMV Agglomération en charge des mobilités douces) ont inauguré l’avenue entourés des élus de
l’Agglomération et des représentants des entreprises ayant travaillé sur ce chantier. ©Vanessa
Arnal-Laugier / L’Echo du Mardi
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Davantage de sécurité pour les cyclistes et piétons

« Cet aménagement permet non seulement de déployer le maillage de Cavaillon en modes doux, mais
aussi d’assurer la sécurité de tous », affirme Gérard Daudet. En effet, l’avenue étant située dans une zone
d’activité, de nombreux poids-lourds la traversent et se l’approprient. « Les poids-lourds se garaient sur
les côtés, ce qui était interdit et ce qui empêchait les piétons et vélos de passer librement et en toute
sécurité », poursuit-il.

S’ils ne peuvent maintenant plus se garer sur les côtés à cause des bordures qui sécurisent la voie
réservée aux déplacements doux, les chauffeurs de poids-lourds trouvent d’autres solutions qui peuvent
encore poser problème. « Ils se garent désormais sur les zébras au milieu de la route, ce qui est tout à
fait dangereux, ajoute le président de l’Agglomération. C’est un nouveau problème auquel nous devons
réfléchir. » Pour rappel, le Marché d’intérêt national (MIN) de la ville peut accueillir les poids-lourds. Un
service qui est payant mais qui garantit la sécurité des conducteurs et de leurs véhicules.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


12 juillet 2025 |

Ecrit par le 12 juillet 2025

https://echodumardi.com/tag/velo/   4/38

©Vanessa Arnal-Laugier / L’Echo du Mardi

D’autres projets similaires pour LMV Agglomération

L’Agglomération prévoit l’aménagement d’autres voies similaires sur le territoire, et particulièrement au
sein de la ville de Cavaillon. La route qui relie le MIN de Cavaillon et la Syndicat des eaux Durance-
Ventoux est  actuellement  en train d’être réqualifiée pour permettre aux piétons et  cyclistes  de se
déplacer en toute sécurité. Les travaux devraient s’achever à la fin de l’été.

En requalifiant les voies de la sorte, Luberon Monts de Vaucluse se place en faveur des mobilités douces
et  affirme sa  volonté  de  renforcer  la  sécurité  de  tous  les  usagers,  mais  aussi  de  moderniser  ses
infrastructures dans une démarque écologique.

Tour de France 2025 : double ration pour le
Vaucluse
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Avec  deux  étapes,  l’une  arrivant  au  Ventoux,  l’autre  partant  le  lendemain de  Bollène,  le
Vaucluse  fait  son  grand  retour  dans  la  grande  boucle.  Présentation  de  l’événement  par
Christian Prudhomme, le directeur de l’épreuve.

Pour la 11e fois de son histoire (voir encadré ci-dessous), le Tour arrivera au Mont-Ventoux le mardi 22
juillet et pour la première fois, il  repartira de Bollène le lendemain mercredi. « L’épopée, l’histoire
d’amour entre le Tour de France et le Géant de Provence a débuté, il y a pile 74 ans, jour pour jour, le 22
juillet 1951 avec la victoire de Lucien Lazaridès via Malaucène et le versant Nord » précise Christian
Prudhomme, le directeur de l’épreuve sportive classée dans le Top 3 mondial avec 190 pays qui relaient
cet évènement. Cette 16e étape de 171,5Km verra la caravane quitter Montpellier après 10h, arriver dans
le Gard vers 11h, passer devant la Réglisserie, puis par Bourdic, Uzès et Roquemaure. Les coureurs
franchiront  le  Rhône  pour  arriver  en  Vaucluse  vers  13h  par  Orange  puis  Châteauneuf-du-Pape,
Courthézon,  Aubignan,  Bédoin,  Le  Chalet  Reynayd,  Le  Col  des  Tempêtes  (1829 mètres  d’altitude),
dernière mise en jambes avant les 1910 m du Ventoux.

« Un hommage aux sportifs, aux paysages, au patrimoine »

Christian Prudhomme, directeur du tour de France
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Christian Prudhomme, directeur du tour de France, avec les élus de Vaucluse.

19e ascension depuis 1951
Avec l’édition 2025 du Tour de France, ce sera la 19e fois (en comptant la double ascension de 2021) que
les coureurs partiront à l’assaut du Ventoux et la 11e fois qu’il sera un site d’arrivée. Jusqu’à ce jour, le
Ventoux a donc été gravi à 18 reprises par Malaucène au nord (en 1951 et 1972), par Sault à l’est (en
1974 et 2021), par Bédoin au sud (en 1952, 1955, 1958, 1965, 1967, 1970, 1987, 1994, 2000, 2002, 2009,
2013, 2016 et 2021).

« C’est un hommage aux sportifs, aux paysages, au patrimoine » ajoute le directeur du Tour. Une expo
sur ‘Les Géants’ avec des photos en noir et blanc retrace cette aventure au sommet du Ventoux. En 1952,
c’est Robic qui l’a emporté, en 55 Louison Bobet, en 58 Charly Gaul et en 1965 le populaire ‘Poupou’. En
1976, drame avec le britannique Tom Simpson qui n’a survécu ni à la canicule ni au dopage. Suivront
ensuite comme vainqueurs Merckx (1970), Thèvenet (1972). Au XXe siècle, Pantani (2000), Virenque
(2002), Contador (2009). On se souvient aussi en 2016 de Christopher Froome qui parcourt à pied les
derniers mètres, son vélo ayant été accidenté. Enfin en 2021, double dose d’ascension de Ventoux,
remportée par Wout Van Aert qui sera là dans un peu plus d’un mois sur les routes de Vaucluse avec les
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autres champions, évidemment Pogacar, Vingegaard, Evenepoel, Roglič, mais aussi les français Martinez,
Gaudu, Vauquelin, Démare et le petit-fils de Raymond Poulidor, Mathieu Van der Pöel même s’il est de
nationalité néerlandaise par son papa.

« Le Vaucluse est le lieu des grands rendez-vous sportifs. »

Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental

A propos de ce Tour 2025, la présidente du Conseil départemental, Dominique Santoni, l’a martelé avec
vigueur : « Décidément, le Vaucluse est le lieu des grands rendez-vous sportifs. En 2024, passage de la
Flamme Olympique et deux champions de Sarrians vainqueurs de la Coupe du Monde de BMX. Et en
2025, deux étapes XXL de La Grande Boucle chez nous. Le Tour de France c’est une vitrine planétaire, le
monde entier nous regarde, envie nos paysages, notre environnement, notre patrimoine. Le Conseil
Départemental gère 2 000km d’itinéraires balisés, nous avons 160km de véloroutes. Mais le Tour incite
aussi Madame et Monsieur Tout le monde à faire du vélo, même s’ils ne sont pas champions. A chacun
son rythme. C’est une locomotive qui nous pousse à nous dépasser. »

Tour de France : le Ventoux fait son grand retour en 2025

Une première pour Bollène
Le maire de Bollène, Anthony Zilio, de son côté se félicite que pour la première fois depuis qu’existe le
Tour (1903), sa ville de 15 000 habitants soit au départ de la 17e étape, avec 160,5 km jusqu’à Valence en
passant par Suze-la-Rousse, Grignan et Dieulefit.
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Christian Prudhomme précise « Comme le disait l’ancien champion auvergnat Raphaël Geminiani, mort à
99 ans l’été dernier, le Ventoux, ce n’est pas un col comme les autres. Il est d’une force, d’une beauté,
d’une puissance folle. On le voit de loin. Certains coureurs, même en ont peur, ils se demandent s’ils vont
arriver à l’atteindre. »
Il a aussi tenu à rendre également hommage aux gendarmes et aux pompiers qui sécurisent le parcours,
surveillent le public pour qu’il ne mette pas en danger les coureurs en plein effort, sous un soleil de
plomb, parfois avec de fortes rafales de mistral. « J’ai des sueurs froides quand je me remémore l’édition
de 2009 : 9 véhicules sont arrivés en sens inverse des coureurs au Col des Abeilles, heureusement les
pompiers les ont stoppés net, grâce à eux on a évité le pire ».

Enfin certains ont demandé à Christian Prudhomme si bientôt le Tour de France féminin pourrait lui
aussi passer en Vaucluse. Il a promis d’en parler à son homologue chez les dames, Marion Rousse. Il est
vrai qu’avec Dominique Santoni, une femme à la tête de l’exécutif vauclusien, une autre, Christelle
Jablonski-Castanier  à  la  vice-présidence  mais  aussi  une  française  Pauline  Ferrand-Prévot,  à  la  fois
championne du monde sur route et championne olympique de cross-country l’an dernier, le message
devrait arriver rapidement aux oreilles de la directrice du Tour féminin…

Andrée.Brunetti

Crédit : DR/CD 84
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Villeneuve-lès-Avignon promeut les mobilités
douces

Villeneuve-lès-Avignon vient d’inaugurer un itinéraire cyclable ‘la boucle des Chartreux’ venu
compléter le vélo-route européen et touristique de la Via Rhôna, situé à l’est de la route
départementale  980 et  au  nord  du Rhône.  La  Boucle  des  Chartreux  s’étend sur  1  100m
permettant  de  compléter  la  connexion  entre  Avignon et  Villeneuve-lès-Avignon,  depuis  le
chemin de halage et jusqu’au chemin de Savoye. Un projet salué par la population et un
investissement de plus de 1M€.

Des adaptations ont été nécessaires sur l’avenue Gabriel Péri, au droit de la station de relevage de la
Compagnie Nationale du Rhône (CNR) avec un rétrécissement de l’emprise de chaussée et la création
d’un ralentisseur. Une passerelle piétonne complète le dispositif cyclable entre la plaine et l’abbaye ainsi
que l’avenue Gabriel Péri, au-dessus de la roubine des Chartreux.

Une passerelle piétonne
Le vélo route d’ailleurs a été conçu pour résister aux crues du Rhône en cas d’immersion puisque la piste
emprunte le chemin de halage et la plaine de l’abbaye tous deux situés en zones inondables.

https://www.villeneuvelezavignon.com/
https://www.villeneuvelezavignon.com/
https://www.villeneuvelezavignon.com/
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Dans le détail
Le coût de l’opération s’élève à 1,078M€ dont 210 603€ du Feder (Fonds européen de développement
régional) ; 180 000€ de l’Etat dans le cadre du plan Rhône de la Région Auvergne-Rhône-Alpes ; 97 781€
du Conseil Départemental du Gard ; 95 448€ du Conseil Régional ; 58 012€ du Grand Avignon au titre du
fonds de concours ; 45 000€ de la CNR et 24 000€ du Smeg Gard (Territoire d’énergie). Les travaux ont
été exécutés de janvier 2023 à avril 2025.

Les entreprises
La mairie de Villeneuve-Lès-Avignon en est le maître d’ouvrage ; La maitrise d’œuvre RRX ingénierie-
Symbiose ; 4M Provence Route ; Agilis ; Inéo, SARL Le Goff et pour le ramassage des ordures ménagères
le Smictom.
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Pascale Borie Copyright Villeneuve-lès-Avignon Communication

Dans son discours Pascale Bories a évoqué
«Cette piste cyclable, la Boucle des Chartreux est un engagement phare du mandat. Inaugurée 2 ans
après l’itinéraire reliant la commune de Pujaut aux hauts de Villeneuve, son trajet fait un peu plus de 1
kilomètre  entre  la  via-Rhôna  et  le  centre-ville,  où  nous  constatons  une  forte  utilisation  de  cette
infrastructure, sans chercher à exclure les véhicules motorisés qui sont, pour l’immense majorité de nos
concitoyens, indispensables à leur vie professionnelle ou familiale, mais où nous avons à cœur d’offrir aux
mobilités douces toute leur place.»
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Un autre Projet à plus de 3M€
«Une prochaine station vélo pop sera installée au rond-point de Bellevue. Cette piste s’inscrit dans la
liaison de la gare -dont l’ouverture est prévue en 2026- avec les hauts de Villeneuve, le réaménagement
du boulevard Gambetta, afin de sécuriser les trottoirs dans les deux sens de circulation et de créer une
piste cyclable séparée de la route dans la montée. Un futur projet chiffré à plus de 3M€.»

Pascale Borie Copyright Villeneuve-lès-Avignon Communication
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Beaumes-de-Venise : Cycles Ventoux 1910,
un concept de café bike store

Cycles Ventoux 1910 a été lancé fin 2023 à Beaumes-de-Venise. Jean-Michel Robert, fils de
Michel bien connu dans le monde du cyclisme vauclusien, a repris le flambeau de la boutique
qui a vu le jour à Avignon en 1974. Il a lancé un concept innovant, à savoir un café bike store,
avec de nombreux services proposés.

« Mon père Michel a créé les Cycles Robert dans le quartier Saint-Ruf à Avignon il y a 50 ans en 1974. De

https://www.facebook.com/Ventoux1910/?locale=fr_FR
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nombreux cyclistes spécialistes venaient au boulevard Sixte Isnard », explique Jean-Michel Robert, son
fils, qui a travaillé à ses côtés de nombreuses années. Après son armée, il est passé en équipe Elite au
sein de l’équipe Castorama. Il a roulé une quinzaine d’années dans cette catégorie cycliste. Il raccroche
le vélo à 35 ans, en finissant sa carrière sportive en Guadeloupe.

Fermeture de la boutique à Avignon
Jean-Michel Robert rejoint ensuite la boutique familiale en 2005. Il reprend le flambeau. « La période du
Covid a été difficile pour nous. Nous avons été considérés comme commerce de première nécessité sans
aucune aide ». La première année du Covid en 2020 a donné de bons résultats car tout le monde achetait
des vélos. Les années qui ont suivi ont été beaucoup plus difficiles en termes de business. « À cela s’est
ajouté le Plan Faubourgs de la ville d’Avignon qui nous a fait beaucoup de tort. Notre clientèle venant de
tout le département mettait beaucoup de temps pour accéder à notre boutique ». Jean-Michel Robert
décide alors de fermer la boutique en 2022 pour partir sur un autre projet à Beaumes-de-Venise.

La société a aussi lancé sa marque ‘Ventoux 1910’.
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Création d’un café bike store
Des travaux sont entrepris dans un atelier ancien appartenant au père de Sandra Martin, sa compagne.
« Pendant un certain temps, j’ai chapeauté les deux sites et j’ai pris la décision de ne garder que
Beaumes qui a ouvert en octobre 2023 », explique Jean-Michel Robert. Le local est aujourd’hui un café
bike store,  comprenant l’atelier  de réparation,  la  vente de vélos,  des accessoires,  de la  nourriture
sportive mais aussi un lieu de détente avec des boissons sportives proposées.

« L’objectif est de développer mon entreprise dans cet endroit idéal pour le vélo au pied des Dentelles de
Montmirail. L’année 2024 n’a pas été évidente quant à la conjoncture économique globale mais je suis
très confiant sur le modèle de mon concept. » La boutique qui est ouverte sur six sur sept a démarré
l’année 2025 en douceur. La météo n’a pas été favorable pour le lancement de la saison qui a lieu en
général à Pâques.

«  Pour  développer  mon  chiffre  d’affaires,  je  compte  sur  la  clientèle  touristique  et  de  résidences
secondaires mais également sur les locaux. À ce titre, j’ai noué des partenariats avec des clubs cyclos p
comme l’Echappée Montilienne, les clubs d’Aubignan et d’Orange. »
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La boutique expose aussi des objets et vélos de grands champions.

De nombreux services proposés
Jean-Michel Robert propose en premier lieu de la vente de vélos, y compris électriques. Des vélos de
route, des ‘gravels’ (entre le vélo de route et de rando) font partie de la gamme avec quatre fournisseurs
italiens principalement. Il propose également de l’accompagnement cycliste par groupe de six. Son local
est équipé pour les accueillir, avec une douche à disposition. La location de vélo est également possible
pour la clientèle. Des ateliers de formation à la réparation sont aussi au programme une fois par mois. Il
a lancé sa marque Ventoux 1910 avec notamment un maillot en vente.

Des objets collectors dans la boutique
Jean-Michel et son père Michel Robert ont côtoyé de nombreux champions cyclistes. Ils ont ainsi pu
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recueillir divers objets aujourd’hui exposés dans la boutique à Beaumes. Il y a ainsi un maillot de Bernard
Hinault, le légendaire maillot de Bernard Thévenet de 1975. Le régional de l’étape, Éric Carotoux, n’est
pas en reste avec la mise avant de son maillot de la Vuelta remporté en 1984. Un bidon de Jean Robic,
vainqueur du premier Tour de France de l’après-guerre 1947, est aussi présente. Enfin le vélo trek
Madone de 2005 et la tunique de Lance Armstrong.

Sandra Martin propose des services autour du sport
Native de Beaumes-de-Venise, elle a été triple championne de France de trail long et double médaillée
d’or par équipe aux championnats du monde de trail long en 2013 et 2016. La compagne de Jean-Michel
Robert qui fait parti de la société avec lui propose de l’accompagnement à la marche nordique et à la
course à pied, au départ de peine mais également d’autres lieux comme le Ventoux évidemment. Elle
s’est également spécialisée en tant que coach sportif et mental sur l’aspect physique et psychologique.
Elle reçoit dans une pièce aménagée, située à l’étage de la boutique.

Olivier Muselet

Une troisième activité dans l’immobilier
En plus du vélo et de l’accompagnement au running, la société lance en mai prochain une activité
d’immobilier. Jean-Michel Robert va en effet partir en formation début mai pour proposer ses services
dans l’achat et la vente de maisons. Cette diversification permettra de consolider le chiffre d’affaires,
notamment sur les périodes de moindre activité comme l’hiver.

Le Département de Vaucluse se met en selle
pour la Grande Fête des Véloroutes
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Après une première édition couronnée de succès, la Grande Fête des Véloroutes, organisée par
le Département de Vaucluse, revient le dimanche 27 avril. Après avoir exploré la Via Venaissia
en 2024, ce sera au tour de la Véloroute du Calavon, véloroute historique du département,
d’être à l’honneur.

Les élus du territoire et les acteurs du vélo se sont donnés rendez-vous ce mercredi 16 avril  à la
Fondation Blachère à Bonnieux, où sera installé le village étape à l’occasion de la 2nde édition de la
Grande Fête des Véloroutes le dimanche 27 avril. « On est très heureux d’être associés à cet événement,
s’exclame Justine Bernardoni, coordinatrice de la Fondation Blachère. La Fondation sort de sa zone de
confort pour se placer au cœur du territoire. »

Et, ironiquement, c’est sous une météo pluvieuse que tous se sont réunis afin de parler d’une activité qui
se fait en extérieur : le vélo. Une activité aussi bien touristique que quotidienne et qui occupe une place
centrale parmi les différentes politiques adoptées par le Département de Vaucluse. « 3M€ vont être
investis dans les prochains mois pour les différents aménagements cyclables, affirme Dominique Santoni,
présidente du Département. Ce n’est pas un hasard que le Tour de France fasse son retour en Vaucluse
cette année avec l’étape au Mont Ventoux. »

https://www.vaucluse.fr/accueil-3.html
https://fr.linkedin.com/in/justine-bernardoni-63501756
https://www.facebook.com/santonidominique
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/video-mont-ventoux-decouvrez-le-parcours-exact-du-tour-de-france-2025-en-vaucluse/
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©Vanessa Arnal

La Véloroute du Calavon sera de la fête

Ainsi, le vélo occupe une place importante au sein du Vaucluse qui dispose de trois véloroutes : la Via
Venaissia qui relie Orange à Velleron (bientôt Robion), la ViaRhôna qui longe le Rhône, et la Véloroute du
Calavon entre Cavaillon et Volx dans les Alpes-de-Haute-Provence. Si la précédente édition de la Grande
Fête des Véloroutes était sur la Via Venaissia, c’est la Véloroute du Calavon qui sera mise en lumière
cette année.

« C’est la véloroute historique du département. »

Dominique Santoni
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Cette véloroute, dont le premier tronçon de 9km entre Saint-Martin-de-Castillon et Apt date de 1982, fait
aujourd’hui 52km et offre un panorama imprenable sur le Luberon et la plaine du Calavon. Un paysage
que va mettre en lumière la Grande Fête des Véloroutes avec sept étapes proposées à Robion, Coustellet,
Les Beaumettes, Bonnieux, au Pont Julien, à Apt ou encore Saignon, où des mini villages seront installés
et des animations proposées.

©Département de Vaucluse

Le programme

« Les Véloroutes vauclusiennes sont touristiques, sportives mais aussi de plus en plus quotidiennes pour
les  habitants  »,  ajoute  la  présidente  du  Département.  C’est  exactement  ce  que  mettra  en  avant
l’événement à travers différentes animations dans divers lieux, qui s’adresseront aux Vauclusiens, qu’ils
soient très sportifs, sportifs du dimanche, ou simplement curieux.

« Cette fête n’existerait pas sans les forces locales, que ce soit les communes et leurs élus,
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les associations, les restaurateurs et autres structures »

Dominique Santoni

Balades en tandem, animations autour du BMX, expositions, mise en lumière des circuits touristiques du
Luberon, balades avec un guide, parcours de maniabilité, bilans physiques, et bien d’autres activités
seront au programme, autour du vélo mais pas que. Pétanque, dégustations de produits locaux, jeux en
bois, ventes de gourmandises seront aussi organisés. Il y en aura pour tous les goûts !

Pour accéder au programme en détail, cliquez ici.

Un événement décarbonné

En plus de faire la promotion des mobilités douces, la Grande Fête des Véloroutes se veut un événement
à faible émission de CO₂. « Depuis 2 ans, Enedis s’est engagé à décarbonner les événements », explique
Sébastien Quiminal, directeur territorial Vaucluse Enedis. Un engagement que l’entreprise avait déjà pris
en Vaucluse sur le Festival Insane et maintenant sur la Grande Fête des Véloroutes.

Les différentes installations, que ce soit pour l’ambiance musicale ou encore les foodtrucks, requièrent
des groupes électrogènes qui émettent beaucoup de CO₂. Pour rappel, Enedis dispose de 12 groupes
électrogènes zéro émission sur le territoire national dont un sur le territoire vauclusien d’une puissance
de 160 kVA, qui avait d’ailleurs été testé à Apt et Bonnieux, et qui sera utilisé au village étape à la
Fondation Blachère. Une collaboration entre Enedis et le Département qui persiste depuis 2023 avec la
signature d’une convention de partenariat en faveur de la transition écologique.

Ainsi,  la Grande Fête des Véloroutes aura une empreinte carbone réduite. « En selle ! », a conclu
Dominique Santoni.

Grande Fête des Véloroutes. Dimanche 27 avril. De 10h à 17h. Véloroute du Calavon. Vaucluse.

https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse-1697/la-grande-fete-des-veloroutes/xxxx.html
https://www.enedis.fr
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
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Près de 5 mois de travaux pour aménager la
voie cyclable entre Carpentras et Mazan
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Ce lundi 10 février, la communauté d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin (CoVe) et la
Ville de Carpentras ont lancé les travaux d’aménagement d’une voie partagée entre Carpentras
et Mazan, en partenariat avec la commune de Mazan, le Département de Vaucluse, la Région
Sud et l’État. Les travaux devraient s’achever à la fin du mois de juin.

Les travaux d’aménagement de la voie cyclable entre Carpentras et Mazan ont débuté hier pour une
durée de quasiment 5 mois. Ce projet, qui s’inscrit dans le schéma directeur cyclable de la CoVe, a pour
objectif de faciliter les trajets quotidiens des habitants vers les établissements scolaires, les commerces,
les services publics et le pôle santé de Carpentras tout en offrant une alternative sécurisés aux usagers.
La CoVe est maître d’œuvre pour l’ensemble des travaux qui ont débuté mi-février pour la partie du côté
de Mazan. La Ville de Carpentras est, quant à elle, maître d’œuvre pour la partie centre-ville — cité
scolaire de Fabre.
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Les aménagements concernent un parcours de 6km. ©CoVe

Les travaux concernent les Chemins de Banay et d’Embanay, l’Ancien chemin de Mazan, la Rue des
Capucins, l’Allée des Pins et le rond-point du Maquis. Des déviations seront mises en place en semaine de
7h30 à 17h et l’accès sera maintenu pour les riverains et la collecte des déchets.

Les Chemins de Banay et d’Embanay sont des routes très empruntées, avec environ 2 250 véhicules par
jour. Un réaménagement est donc nécessaire pour garantir la sécurité de tous. Ainsi, une limitation de la
vitesse à 30 km/h sera mise en place, des plateaux ralentisseurs seront installés, et un nouveau marquage
au sol effectué à l’issue des travaux à la fin du mois de juin prochain.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


12 juillet 2025 |

Ecrit par le 12 juillet 2025

https://echodumardi.com/tag/velo/   28/38

©CoVe

TGV Marseille-Avignon-Paris : la concurrence
italienne débarque à partir du 15 juin
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A partir de la mi-juin la compagnie italienne TRENITALIA mettra en service 4 allers-retours
quotidiens entre Marseille et Paris, avec des arrêts à Aix, Avignon TGV et Lyon Saint-Exupéry.
Baptisé « Frecciarossa » (flèche rouge), ce TGV de 462 sièges proposera 3 classes (standard,
business et exécutive). Les tarifs ne sont pas encore connus et les réservations seront ouvertes
à partir de la mi-mars.

https://www.trenitalia.com/trenitalia-france.html
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©TRENITALIA

Après l’ouverture de sa ligne Paris-Lyon en 2021, TRENITALIA se déploie aujourd’hui sur le Marseille-
Paris, la ligne la plus rentable en France. 4 allers-retours quotidiens seront proposés :
au départ de Paris à 5h55, 11h15, 14h26 et 19h04, au départ de Marseille à 6h52, 9h53, 15h40 et 18h49.
La compagnie italienne annonce une durée du trajet de 3h20. Des services de restauration en wagon bar
et à la place seront proposés. Pour la classe exécutive (10 sièges seulement) les repas seront préparés
par le chef italien Carlo Cracco. Une salle de réunion est également mise à disposition des clients de
cette classe. Si à ce jour on ne connaît pas encore le détail des tarifs, il est très probable qu’ils seront
attractifs, sur le modèle du Paris-Lyon dont le tarif le moins cher s’affiche à 29 € l’aller. Un sérieux
concurrent pour la SNCF dont les tarifs de ses  trains à grande vitesse ne cesse de croître depuis
plusieurs années.
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Pour la classe exécutive (10 sièges seulement) les repas seront préparés par le chef italien Carlo
Cracco. © TRENITALIA

TRENITALIA annonce également qu’une extension de la ligne vers Nice, Gênes et Milan est à l’étude.
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Salle de réunion à l’intérieur dans la classe exécutive ©TRENITALIA
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(Vidéo) Mont Ventoux : découvrez le parcours
exact du Tour de France 2025 en Vaucluse

De Montpellier au Mont Ventoux puis de Bollène à Valence, deux étapes du Tour de France
2025 passeront par le Vaucluse. Découvrez le tracé exact des parcours qu’effectueront les
coureurs les mardi 22 et mercredi 23 juillet prochains.

Les cyclistes du Tour de France ne l’avaient pas gravi depuis 2021. Le Mont Ventoux fait son grand
retour au programme de la plus grande course cycliste cette année. Sa première ascension s’est faite en
1951 et sa première arrivée au sommet en 1958. Ce sera donc la 18ᵉ fois que le Géant de Provence sera
au menu du Tour de France, pour la 16ᵉ étape.

L’étape 17, elle aussi, sera partiellement en Vaucluse puisqu’elle débutera à Bollène, une commune
inédite sur le Tour, qui plus est une ville-départ.

Ainsi, l’étape 16 se fera au départ de Montpellier le mardi 22 juillet. Les coureurs parcourront 172 km

https://www.letour.fr/fr
https://www.letour.fr/fr
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pour atteindre le Mont Ventoux en passant par le pont de Roquemaure avant de traverser les communes
de Châteauneuf-du-Pape, Courthézon, Sarrians, Aubignan, Caromb, Modène, Saint-Pierre-de-Vassols et
Bédoin. Le lendemain, les cyclistes partiront de Bollène pour rejoindre Valence, soit une étape de 161
km, en passant notamment par Mondragon et Uchaux avant de traverser la frontière départementale en
direction de la Drôme.

Comment suivre le parcours ?

La 116ᵉ édition du Tour de France, qui aura lieu du 5 au 27 juillet prochains, sera diffusée sur plusieurs
chaînes télévisées telles que France TV, MAX, ou encore Eurosport. 200 pays dans le monde pourront
suivre en direct cette course qui est très attendue chaque année.

Pour ceux qui souhaiteraient être sur place lors de l’ascension du Mont Ventoux, du départ à Bollène, ou
encore  du  passage  du  peloton  dans  les  différentes  communes  vauclusiennes  pour  encourager  les
coureurs de vive voix, le Tour de France proposera des itinéraires adaptés via l’application Waze, qui est
le partenaire trafic officiel  de la course (informations à venir ici).  Pour se mettre pleinement dans
l’ambiance, il sera même possible d’être guidé par la voix de la légende du cyclisme Thomas Voeckler,
qui a notamment remporté le maillot de meilleur grimpeur du Tour de France 2012.

Pour les plus téméraires, il sera aussi possible d’aller encourager les coureurs à vélo. Le Tour de France
partagera prochainement les emplacements de leurs parkings à vélo (informations à venir ici).

Tour de France : le Ventoux fait son grand retour en 2025

(Vidéo) Quatre baliseurs gèrent la
maintenance des 15 circuits VTT du Pays
d’Apt Luberon
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Sur l’espace VTT-FFC® Provence Luberon Lure, 15 circuits sont sur le territoire du Pays d’Apt
Luberon, ce qui représente 272km. Des itinéraires dont la maintenance du balisage est assurée
par  quatre  guides  baliseurs  :  Gaétan  Dupin,  Rémy  Mendez,  François  Ferrer  et  François
Guyomard.

La pratique du vélo se développe de plus en plus en Vaucluse, que ce soit la pratique quotidienne pour
effectuer les trajets domicile-travail au travers des aménagements de voies vertes, ou la pratique plus
touristique qui, elle, se caractérise par différentes formes de cyclisme : vélo, vélo à assistance électrique,
VTT, etc.

Ce mercredi 18 décembre, les acteurs de la pratique du VTT en Pays d’Apt se sont réunis à l’office de
tourisme d’Apt afin de faire un point sur la maintenance de balisage des circuits VTT mais aussi de
mettre en lumière le travail des guides baliseurs qui est financé par l’office de tourisme Pays d’Apt
Luberon, à hauteur de 7 000€ pour l’année 2024. Ce travail a été permis grâce au soutien financier du
Département de Vaucluse à hauteur de 50% et à l’appui technique de la Direction des sports pour
l’approvisionnement en fourniture de balises, tout comme pour les deux autres intercommunalités de la
zone vauclusienne de l’espace VTT-FFC® Provence Luberon Lure. « On souhaitait mettre en avant cette
initiative  parce  qu’elle  est  très  importante  pour  la  qualité  du  tourisme  qu’on  propose  sur  notre

https://www.luberon-apt.fr
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communauté de communes », a expliqué Bettina Matias, directrice de l’office de tourisme.

De gauche à droite : Camille Chave (technicienne de l’ONF), Éric Garnier (chargé de mission
activités outdoor et sports de nature au PNR Luberon), Philippe Poupre (fondateur du club VTT
Luberon, entretient bénévolement les sentiers de VTT), Patrick Courtecuisse (vice-président du PNR
Luberon), Frédéric Sacco (coprésident de Vélo Loisir Provence et vice-président de la CCPAL),
Christian Caillol (entretient les sentiers de VTT), Gaëtan Dupin (guide baliseur), Bettina Matias
(directrice de l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon), François Ferrer (guide baliseur) et Cindy
Rouchet (chargée de communication de l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon). ©Vanessa Arnal /
L’Echo du Mardi

Quatre baliseurs

En tout, le Pays d’Apt compte quatre guides baliseurs. Gaëtan Dupin, Rémy Mendez, François Ferrer et
François Guyomard parcourent régulièrement les différents circuits pour s’assurer que le balisage reste

https://fr.linkedin.com/in/bettina-matias-9826a422b
https://www.linkedin.com/in/gaëtan-dupin-926182108/
https://www.linkedin.com/in/remy-mendez-9a019695/
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intact, mais aussi visible des cyclistes. Le territoire de Provence Luberon Lure compte 63 itinéraires,
dont 20 de niveau très facile, 20 de niveau facile, 17 de niveau difficile et 6 de niveau très difficile. Les
quatre baliseurs du Pays d’Apt Luberon s’assure de la maintenance du balisage de 15 d’entre eux.

Les quatre sont dans le milieu du VTT ou du vélo depuis plusieurs années, voire plusieurs décennies, et
connaissent  leur  territoire  comme leur  poche.  Sur  le  terrain,  ils  remarquent  souvent  que  certains
balisages, qui sont matérialisés par des petits panneaux fixés aux arbres, sont endommagés, voire retirés
par les passants. « Les gens ont vraiment du mal avec les vis, peut-être parce qu’ils pensent que c’est
mauvais pour les arbres, alors que les balises qui sont accrochées avec des agrafes, qui sont plus petites
donc moins visibles, ont tendance à être moins endommagées », affirme Gaëtan Dupin. Pourtant, le Pays
d’Apt Luberon travaille sur ce balisage et sur le développement du VTT en collaboration avec l’Office
national des forêts (ONF) et le Parc naturel régional du Luberon afin que la pratique soit réalisée dans le
respect de l’environnement et du patrimoine naturel qu’offre le territoire. « Il y a aussi un effet ‘anti-
plastique’ qui contribue à la dégradation de ces balises alors qu’elles sont importantes pour la sécurité
des usagers », ajoute Éric Garnier, chargé de mission activités outdoor et sports de nature au Parc
naturel régional du Luberon.

Exemple de balise. ©Pays d’Apt Luberon
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Des itinéraires, du balisage et du nettoyage pour la sécurité de tous

Si certains considèrent que les VTT endommagent les sentiers naturels, d’autres pensent au contraire
que les passages des uns et des autres permettent de les remettre en état suite à un gros intempérie par
exemple. Si ces deux arguments peuvent faire débat, il ne serait de toute façon pas possible d’empêcher
la pratique du VTT, c’est pourquoi des itinéraires sont créés et des balises apposées, afin de réguler la
pratique, ou du moins d’assurer la sécurité des usagers qui empruntent les différents circuits.

Aujourd’hui, même les VTT peuvent être à assistance électrique, ce qui rend la pratique davantage
accessible. Mais, ils sont en général utilisés par ceux qui veulent s’initier à la pratique. C’est pourquoi les
guides baliseurs, mais aussi des bénévoles, s’assurent que les balises soient bien visibles, que les circuits
bénéficient d’un passage plus facilement accessible à côté des passages compliqués (une racine qui exige
un saut, par exemple), mais surtout que les sentiers soient propres et dégagés. « Certains s’amusent à
mettre des grosses branches au milieu des passages, sauf qu’ils oublient que si ça crée un accident, leur
responsabilité  est  engagée  »,  développe  Christian  Caillol,  qui  fait  régulièrement  du  nettoyage  des
sentiers.

Si le maintien des balises et de la propreté des sentiers VTT passe par le travail des guides baliseurs et
des bénévoles, il passe aussi par la sensibilisation auprès du public, qui est assurée par les différents
acteurs du territoire, que ce soit à l’office de tourisme, les techniciens de l’ONF, ou encore les usagers de
ces itinéraires qui sont conscients du travail effectué par les guides baliseurs, mais aussi conscients des
risques d’un manque de balises ou d’un sentier non entretenu.
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